

SONDERBAND 02
KÄRNTEN DOKUMENTATION

Anstoß zum Frieden

, Sport und Sportgroßveranstaltungen als Friedensinitiative

“Kick-off” to Peace

Sports and Large Sports Events as Peace Initiatives

HERAUSGEBER: PETER KARPf WERNER PLATZER UDO PUSCHNIG

REDAKTION: PETER FRITZ

Inhaltsverzeichnis

Vorwort: Sport – ein unglaublich vielseitiges Thema	7
Preface: Sports – an incredibly multi-faceted topic	8

Peter Fritz

Anstoß zum Frieden – Sport und Sportgroßveranstaltungen als Friedensinitiativen	9
“Kick-off” to Peace: Sports and Large Sports Events as Peace Initiatives	14

Sportgroßveranstaltungen und Identität Large Sports Events and Identity

Harald Knoll

Sport und Identität in Österreich im 20. Jahrhundert. Am Beispiel der Nachkriegszeit	21
Sports and Identity in Austria in the 20 th Century. The Postwar Period	30

Michail J. Prozumenščikov

Der sowjetische Sport, betrachtet durch das Prisma der Politik des Kalten Krieges	38
Soviet Sports, Viewed through the Prism of Cold War Politics	65

Gernot Facius

Ein Sommer des Patriotismus? Deutschland nach der Fußball-WM 2006	89
A Summer of Patriotism? Germany after the Football World Championship 2006	95

Anatolij Kruglašov | Natal'ja Lazar

Ukrainisch-polnische Beziehung: von blutiger Rivalität zu sportlichen und politischen Bündnissen und darüber hinaus	101
Ukrainian-Polish Relationship: From Bloody Rivalry to Sporting and Political Alliances and Beyond	115

Frieden stiften durch Sport – Fallbeispiele

Peace Initiatives through Sports – Case Studies

Michael Mayerböck

Die Rolle des Sports im Rahmen internationaler militärischer Friedensoperationen – eine Gratwanderung zwischen gutem Willen, Gefahren und Chancen im Einsatzraum	129
The Role of Sports within the Framework of International Military Peace Operations – Walking a Tightrope between Goodwill, Dangers and Opportunities in the Areas of Operations	142

Anton Lehmann

Sport als Mittel für Entwicklung und Frieden in der Elfenbeinküste	151
Sport as a Means for Development and Peace in the Ivory Coast	163

Michael Fanizadeh

„Football Against Racism in Europe“ – Initiative zur Überwindung von Nationalismus am Balkan	172
„Football Against Racism in Europe“ – an Initiative for Overcoming Nationalism on the Balkan Peninsula	181

Einblicke in die Tagung Insights into the Conference	189
--	-----

Autorenverzeichnis Table of Authors	192
---------------------------------------	-----

Programm der Tagung	197
Programm of the Conference	199